

Autógrafo del Lic. D. Alejandro Arango y Escandón

*Alejandro Arango
y Escandón*



Fué el Sr. Arango y Escandón literato de nota, poeta distinguido, político honradísimo y notable, que mereció el respeto de todos, aun de sus adversarios, por la pureza de sus intenciones y la energía de su carácter, envuelta en una forma suavísima.

Facsimil de la firma del Sr. Arango y Escandón.

En el precioso autógrafo que hoy publicamos, y que fué entregado por el Sr. Arango al Sr. Agüeros cuando éste escribió su biografía, publicada en la ILUSTRACIÓN ESPAÑOLA Y AMERICANA de Madrid, constan los principales datos biográficos de tan esclarecido mexicano. Aquí sólo agregaremos que, después de la caída del Imperio de Maximiliano en 1867, se retiró a la vida privada y permaneció enteramente retraído hasta su muerte, que acaeció el 28 de Febrero de 1883.

Fué Director de la Academia Mexicana Correspondiente de la Española.

Sus obras literarias fueron pocas pero muy valiosas, pues hay en ellas profunda erudición, estilo correctísimo y elegancia irreprochable.

Tradujo en verso castellano El Cid, de Corneille, y LA CONJURACIÓN DE LOS PAZZI, de Alfieri. En LA CRUZ publicó por primera vez su notabilísimo trabajo sobre Fray Luis de León, del cual hizo después una edición en un tomo. Esa obra le valió el título de Académico de la Española.

Publicó también un tomo de versos.

*Nací en la ciudad de Puebla el día 8 de Julio de 1821.
Fueron mis padres Don Alejandro María Arango y
D^{na}. Guadalupe Escandón. El primero era teniente mayor del
Regim^{to} de Extremadura, y había nacido en el pueblo de Cu-
dillero (Asturias); la segunda era natural de la villa de O-
rízava.
En 1831 fui enviado a España, y estudié gramática
latina y filosofía en Alcalá de Henares en el Real Colegio de Human-
idades (calle de la Universidad Baja).
En 1836 me trasladé a París para completar mis prime-
ros estudios; y venido a Atenas en 1837 comencé los de derecho
en este Seminario Central. En el curso las cátedras de los do-
ctores civil-romano y canonico.
Estudié el derecho público en la que presidia el Sr. D^{to} Al-
calá de Henares y Navarra, y hebra mis prácticas jurídicas con el Sr.
Dr. D. José Bernardino Cortés, fui recibido abogado en 1844.
Me trasladé a Oaxaca en 1851 casé con D^{na}. Leonora Alvarado
campo, natural de México y modelo de esposa.
Cinco veces he visitado la Europa.
Dos veces he sido síndico 1.^o y otras dos presidente del ayun-
tamiento de esta capital.
Fui secretario de la Asamblea de Notables, y miembro del
Consejo de Estado en el último periodo del Gobierno del Comodoro
Mariano Salgado. Con este carácter voté en Oaxaca contra el
abandono de la ciudad de México, y propuse a la Asamblea
del Barajón y los q^o oponíanse al proyecto de la reforma
de la constitución para México.
En ese mismo periodo se me nombró Magistrado suplente de
la Audiencia de Justicia.*